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НИВЕРСИТЕТСКАЯ Ж
С НОВЫМ ГОДОМ!

изнь

С Т Е П / І  ой К О М П  AHUECl- НА С Е В Е Р !
Л етний отдых — дело особо приятное. А если в весе

лой студенческой компании, да еще и в круизе по 
Енисею — совсем замечательное! Шум плещущей

ся за бортом воды, крики чаек, дискотеки прямо на корме 
до утра, чувство беззаботности, свободы и переполняющей 
тебя любви ко всему миру — что еще нужно для отличного 
отдыха? 20 студентов нашего университета (в числе коих и 
мне посчастливилось быть) за активную научную и общест
венную деятельность этим летом поощрили путевками на 
теплоход "М.Ю.Лермонтов", который отправился на самый 
север — до Дудинки и обратно.

Сказать, что отдохнули мы замечательно — не сказать 
ничего. Все было просто СУ
ПЕР! Нашими соседями на 
теплоходе оказались студен
ты из Политеха, а также ту
ристы не только со всей Рос
сии (Кузбасс, Москва), но и 
из Германии. Также как и мы, 
поездкой они остались очень 
довольны: и компания заме
чательная, и природа шикар
ная, и сервис отличный. К 
слову, кормили нас просто 
"на убой" и так вкусно, что от
казаться было просто невоз
можно. Но за фигурой-то то
же надо следить! Вот и реши
ли организаторы порадовать 
нас утренней аэробикой и 
пробежками по палубе. Вот

А вот кому шашлык 
самый вкусный... 

Ареват Багдасарян 
(соц-прав. ф- т)

стоянке мы почувствовали, что место это рыбное: моряки 
одну за другой кидали на палубу выловленных рыб, причем 
совсем не маленьких. В рыбном месте — рыбный обед. 
Прямо среди песков разложили заранее заготовленные 
дрова, развели костер и в огромном котле наварили густой 
и очень вкусной ухи. Доволен остался даже сам капитан. 
Здесь мы еще могли вдоволь накупаться и позагорать, а вот 
дальше по маршруту такой возможности уже не было: север 
есть север.

Что значит зима и холод, мы особо остро почувствовали 
в Игарке, когда спустились в "Музей вечной мерзлоты". На 
потолке и под ногами — снега и лед, температура в сред
нем около -10°. В своих легоньких кофточках долго мы 
здесь просто не выдержали: пара фотографий, беглый ос
мотр, и не дожидаясь экскурсовода скорее назад. Не помог
ло даже осознание того, что находишься в музее, который 
один на весь мир.

В Дудинке погода нас тоже не побаловала: +15° и посто
янный дождь. Зато сходили в музеи, про местный быт и ко
ренных народов послушали и даже шаманскую шапку при
мерили. И наконец-то (о, чудо цивилизации!) сотовые теле
фоны перестали быть просто будильниками: появилась 
сеть! Впервые за неделю. Все срочно погрузились в обру
шившуюся на них лавину sms и звонков.

После Дудинки время потекло совсем быстро: обратный 
путь всегда кажется короче, к тому же несколько суток сто
яли полярные дни, ночи были белыми и спать совсем не хо
телось. За день до прибытия — зеленая стоянка с шашлы
ками, веселыми играми, песнями под баян и прощальным 
костром. К концу поездки мы стали одной большой и очень 
дружной семьей. И пусть кто-то живет в Германии, кто-то в 
Москве, а кто-то в Красноярске — главное, что все две не
дели нам было очень хорошо вместе, и каждый из нас полу
чил невероятный заряд энергии, свежих сил и отличного 
настроения.

только начиналось все это в 8.20, а спать мы ложились пря
мо скажем не рано (часов в 5!). В общем, на зарядку все ре
шили забить. Но от недостатка движения мы совсем не 
страдали: постоянно готовили разные концерты, конкурсы, 
игры. Каждый получил возможность реализовать себя — 
спеть, станцевать, что-то рассказать или показать. Но осо
бо всем запомнился наш первый большой праздник — 
"День Нептуна". Мы разыграли целый спектакль: с танцами 
загадочных русалок и непоседливых чертей, песнями под 
гитару и вручением грамот в честь прохождения Северного 
Полярного Круга (самых настоящих, с личной подписью 
капитана!).

Но все же твердую землю под ногами тоже иногда почу
вствовать хотелось. Поэтому на протяжении всего маршру
та для нас предусмотрели специальные стоянки. Одна из 
первых — на Аллинских песках. Называют это место так по
тому, что кроме песков здесь просто ничего нет: чувствуешь 
себя как в пустыне, только река рядом. Уже на подходе к

ТЕПЕРЬ ТЫ В К У Р С Е
ЛЕТОМ В УНИВЕР

СИТЕТ ПРИЕЗЖАЛА 
ДЕЛЕГАЦИЯ РУКОВО
ДИТЕЛЕЙ УНИВЕРСИ
ТЕТА ПАССАУ (Герма
ния). У нашего юриди

ческого института с ними давние и плотные 
связи.

Сторонами подписаны договоры о:
— сотрудничестве университетов в сфе

ре образования;
— предоставлении Красноярскому госу

ниверситету права принятия государствен
ного экзамена у немецких студентов, про
шедших обучение в России;

— конвертации дипломов и о двойном 
дипломе в области юриспруденции;

— совместных программах изучения 
права Германии студентами России и права 
России студентами Германии.

Была также обсуждена возможность 
создания немецко-российского университе
та с участием договаривающихся сторон.

ПО ИТОГАМ ОБЩЕСТВЕННОЙ РАБО
ТЫ в прошлом учебном году 20 студентов 
нашего университета были награждены пу
тевками. Ребята на теплоходе “Лермонтов” 
сходили на север края (летом, в ту самую 
адскую жару, уехать от пекла — это,

действительно, награда...). Вот фамилии 
путешественников: Сергей Андреев, Артур 
Марфин (биофак), Ареват Багдасарян (юр. 
институт), Сергей Балуев, Дмитрий Зайцев 
(эконом), Настя Белова (ФСИЯ), Александра 
Брюханова, Дмитрий Кокоулин, Елена Мака
рова (отделение истории), Михаил Киреев, 
Елена Свириденко, Ирина Челтыгдашева 
(матфак), Павел Метляев, Настя Онацко 
(физфак), Юлия Ольховская, Людмила Стол- 
бикова, Даша Пекач, Наталья Землянко, 
Олеся Захаренкова (ФФиЖ), Максим Попов 
(химфак).

Впечатления от поездки студентки 
ФФиЖ Юлии Ольховской — ниже.

За хорошую учебу, активную научную 
или общественную работу университетом 
были поощрены и другие студенты. 4 эконо
миста съездили по Золотому кольцу. Две 
студентки химфака отдохнули на курорте 
“Фрегат” в Адлере. 43 студента разных фа
культетов побывали на Шира.

Как никогда много студентов смогли 
этим летом оздоровиться за счет универси
тета. Здоровье поправили и отдохнули на 
курортах Сочи, Анапы, Шира, Учума, Белоку- 
рихи и Загорья 43 человека.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ФАКУЛЬТЕТ ФИЛО
ЛОГИИ И ЖУРНАЛИСТИКИ

• ....с  первым набором заочников- 
журналистов. Об этом ФФиЖ мечтал дав
но. Среди первых заочников есть, в частнос
ти, и уже работающие тележурналисты с ка
налов ВГТРК, ТВК. Кстати, несмотря на пер
вый опыт и небольшую рекламу, на платное 
заочное обучение факультет принял аж 17 
человек.

• . . .с  первой приобретенной для 
факультета машиной! А ведь в следующем 
году филфаку будет уже 25 лет... Представ
ляете, каково это — ездить по служебной 
надобности с Маерчака на гору, где нахо
дятся все университетские службы, ректо
рат и т.п. А надобность такая возникает, по
жалуй, ежедневно, иногда и не один раз. Так 
что искренне рады за коллег.

ЛЮБОПЫТНЫЕ ЦИФРЫ, СЛОВА
ОТНОШЕНИЕ К  ТРЕМ БУКВАМ. В этом году ВЦИОМ вновь опросил россиян о ЕГЭ. 

40% из опрошенных высказались "за" или "скорее "за" единый экзамен, а 26 — "нет" и 
"скорее нет". Москва и Санкт-Петербург дали больше всего негативных ответов.

КТО БЫ МОГ ПОДУМАТЬ. Консолидированный бюджет образования — 611 миллиар
дов рублей. Это больше, чем любая другая статья бюджета. (А.Фурсенко, министр обра
зования и науки РФ, 07.06.2005, на сайте Министерства)

ВСЕ ПО-СТАРОМУ. Аналитический центр Ю. Левады выяснил, какие профессии рос
сияне считают самыми престижными и доходными. На 1 месте — юристы, на 2 — менед
жеры, 3 — экономисты и финансисты.

РУССКИЕ СТУДЕНТЫ -  ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫЕ, НО... Несколько наивные, — считает 
Л. Кумель, преподаватель истории, Франция. — Например, исторические тексты, книги, 
учебники воспринимают как данность. Им не хватает критического подхода". (“Независи
мая газета”, 20.07.2005).

МАМА РОДНАЯ... Самый крутой конкурс в российских вузах (не берем театральные) 
в этом году был в Тюменском госуниверситете на специальность “таможенное дело” — 
там аж 33 человека претендовали на 1 место! А самая крутая плата за образование взи
мается со студентов-платников Международного института экономики финансов (он 
входит в состав ГУ — Высшая школа экономики) — 7,5 тысяч долларов в год! (АИФ, №33)

• ...с  завершением подготовки перво
го выпуска программы телестудии фа
культета “Гаудеамус” . Не будем раскрывать 
всех изюминок, упомянем лишь, что в сюже
тах “засветятся” ведущие лица всех телека
налов города (все они — выпускники фа
культета, кстати). Например, новости будет 
читать ведущая новостей ТВК О. Тепляшина. 
Эфир запланирован на вторую половину 
сентября.

• . . .с выходом в свет сборник воспо
минаний о В.П. Астафьеве “И открой в себе 
память...” . Издание подготовлено силами 
преподавателей и студентов факультета фи
лологии и журналистики КрасГУ. Кроме то
го, что книга ценна уже просто тем, что она
— про Астафьева (в многочисленных воспо
минаниях его земляков), сборник может ис
пользоваться и как учебное пособие. Уже 
есть планы издать второй выпуск сборника 
воспоминаний — из невошедшего в 1-ый 
(так много материалов накопилось).

В.А. КРАТАСЮК, заведующая кафедрой 
биофизики, как знают постоянные читатели 
УЖ, в прошлом учебном году работала в 
США по программе Фулбрайт. Обо всех ин
тересных сюжетах, как заправский внештат
ный корреспондент, Валентина Александ
ровна рассказывала на страницах нашей га
зеты. Последняя информация о пребывании 
в Америке (которую мы получили от В.А уже 
по возвращении ее в родной университет)
— это “фоторепортаж” с запуска “Шаттла” , 
(26 июля). Зрелище это было столь масш
табным и впечатляющим, что большинство 
присутствовавших даже 
прослезились.

В Kennedy Space 
Centre В.А. Кратасюк 
участвовала в образова
тельной программе НАСА 
для одаренных студентов 
(имеющих отношение к 
космическим исследова
ниям). У собранных со 
всей Америки 30 студен
тов занятия вели 10 педа
гогов. В.А. Кратасюк —

в том числе. Она читала курс 
“Биосенсоры для космичес
ких исследований” . У одного 
из организаторов программы 
— американского астронавта Марка Ли — 
Валентина Александровна специально для 
всех студентов КрасГУ взяла автограф. См. 
ниже!

ФАКУЛЬТЕТ СОВРЕМЕННЫХ ИНОСТ
РАННЫХ ЯЗЫКОВ

•  принял на работу 7 свежеиспеченных 
(у себя же) молодых специалистов. Какие-то 
кадры уходят, другие — приходят. Молодой 
преподаватель Н. Васильева, например, уе
хала в Гарвард (США) — она поступила по 
образовательному гранту в аспирантуру 
знаменитого университета.

•  Впервые на ФСИЯ на 1 курс набрана 
группа студентов, желающих изучать ко
рейский язык (второй после английского) — 
вместо турецкого. На факультете решено 
чередовать эти языки. Отчасти замена свя
зана с тем, чтобы дать преподавателям ту
рецкого, на которых была колоссальная наг
рузка, передышку. С другой стороны, ори
ентированность на восток (а не на запад), 
сейчас актуальна.

•  Выпускница факультета Шашнина 
Ольга поступила в аспирантуру университе
та г.Киото (Япония), а Аня Овчинникова — в 
аспирантуру Пекинского государственного 
университета языка и искусств.

О ДЕНЬГАХ. С 1 сентября стипендия 
увеличена на 100 рублей. Должностные ок
лады работников бюджетных организаций 
(т.е. наших преподавателей и сотрудников) 
возрастут на 11%.

ОНИ ОБЕЩАЛИ БЫТЬ САМЫМИ ВЕ
СЕЛЫМИ И НАХОДЧИВЫМИ... 15
сентября в столице наш “Левый Бе
рег” сыграет в полуфинале Премьер 
Лиги с командами “Максимум” 
(Томск), “Друзья” (Пермь) и саха
линцами.

РАСПИСАНИЕ НАБОРОВ В 
КОЛЛЕКТИВЫ СТУДКЛУБА поя
вится после 15 сентября. Следите за 
объявлениями.

А 7 СЕНТЯБРЯ ВЫПАЛ ГРАД.
Грохотало так, что в универе стены 
дрожали. А не расслабляйтесь! В 
Сибири живем.

ВСЕМ УСПЕХОВ  
В НО В О М  УЧЕБНОМ  ГОДУ!

Помните, в конце прошлого учебного 
года В.А. Кратасюк обращалась к студен
там КрасГУ с предложением переписы
ваться с американскими студентами? Вот 
e-mail студентов Университета Северной 
Дакоты UNDSpace studies, которые желают 
переписываться с нашими физиками и 
биофизиками:

Anna Crowell crowella99@yahoo.com 
James Crowell crowellj97@yahoo.com 
Shubhada Savant ssavant@space.edu 
Vishno Redoy moonygoy@yahoo.com 

(astronomy)
Ling Zhong lzhong@aero.und.edu 
Sanata Human sanatcumur@yahoo.com

Юлия ОЛЬХОВСКАЯ

mailto:crowella99@yahoo.com
mailto:crowellj97@yahoo.com
mailto:ssavant@space.edu
mailto:moonygoy@yahoo.com
mailto:lzhong@aero.und.edu
mailto:sanatcumur@yahoo.com


2 стр. Университетская Жизнь 9 сентября 2005 г.

1445 НОВЫХ ИНДИВИДУУМОВ  
В ПРОКРУСТОВОМ ЛОЖЕ 

УНИВЕРСИТЕТСКОЙ СТАТИСТИКИ
рать: на МЭО — 26 из 40 (в 2004 г. требовалось 36 баллов), 
на связи с общественностью — 42 из 60 (в 2004 — 50). На
оборот, еще труднее было поступать на юриспруденцию (54 
балла из 60, тогда как в 2004 г. — 51), рекламу (35 из 40 
против 31 в 2004) и ставшую гораздо менее доступной био
логию (ср.: 30 из 40 в 2005 и 19 из 40 в 2004).

МЕДАЛИ НЕ СПАСАЮТ,
МУЖЧИНЫ -  НЕ ПРЕОБЛАДАЮТ

В этом году от медалистов было подано 1318 заявлений 
(на полторы сотни больше, чем в прошлом году), т.е. каж
дый четвертый поступавший в КрасГУ был медалист. Самые 
популярные у медалистов факультеты: экономический — ту
да подавали документы 313 медалистов, математика и ин
форматика — 288, филология и журналис
тика — 128, юрфак — 94.

Зачисленными после первого экзаме
на оказались 37 человек (в прошлом году 
их тоже было поразительно мало, но все 
же вдвое больше!), т.е. лишь 1 из 35 подт
вердил свои блестящие медалистские 
знания. Особенно это весомо, когда уда
ется поступить на престижный, высококон
курсный факультет. На экономе таких за
численных после первого экзамена чис
лится пятеро, на юриспруденции — 3, на 
психологии и журналистике — по 2, на ма
тематике и информатике — 7. Остальным 
пришлось поступать в общем порядке, и 
лишь четвертая часть абитуриентов с зо
лотыми медалями выдержали это испы
тание.

Это соотношение — один из четырех — 
неизменно многие годы. Так же как и то, 
что в университет ВСЕГДА поступает 
ВДВОЕ БОЛЬШЕ ДЕВУШЕК, ЧЕМ ПАРНЕЙ.
Самые "мужские" факультеты традиционно 
— физический, математический, экономи
ческий, юридический, физкультуры и 
спорта. Меньше всего ребят на ППФ...

связях с общественностью (11 вмес
то 22), МЭО (3 вместо 14), совре
менных иностранных языках (28 
вместо 40), на направлении юрисп
руденции (3 вместо 22), биофаке (5 
вместо 14) и на факультете физи
ческой культуры и спорта (18 вместо 
26). По сравнению с прошлым го
дом преуспели юристы (на 27 плат- 
ников), филологи (на 20), математи
ки (на 12) и искусствоведы (на 11). 

ГЕОГРАФИЯ
Укомплектован ли курс преиму

щественно красноярцами или ребя
тами, приехавшими из разных угол
ков края, — это во многом опреде
ляет и лицо, и жизнь факультета, и 
накал бушующих там страстей (жить 
дома с мамой и папой либо снимать 
квартиру, а то и обитать в общежи
тии — разница огромная!). В целом 
по университету красноярцев всего 
на сотню больше, приезжих — 669 
человек. Соотношение 50:50 сохра
няется на математическом, физи
ческом факультетах, отделении ис
тории. Ситуацию, когда красноярцев 
почти вдвое больше, вряд ли можно 
назвать естественной, но именно 
так обстоят дела на ППФ, ффиЖ, 

экономическом. Чуть меньше жители столицы края прева
лируют на современных иностранных языках и на юрфаке 
(скажем, соотношение 3:4). Ну, а на остальных факультетах, 
наоборот, преобладают приезжие! И если на биологичес
ком, искусствоведческом, ФФКиС это соотношение 3:2, то 
у химиков и на социальной работе людей с периферии 
вдвое больше!

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ЛЬГОТЫ
По-прежнему правом зачисления вне конкурса пользу

ются такие категории граждан, как сироты и инвалиды (им 
достаточно не получить на экзаменах "неуд” ). В этом году 
их зачислено еще больше, чем в прошлом — 88 (65), а ведь

это уже стало большой 
проблемой для универси
тета. На самых престиж
ных факультетах, куда и 
так нелегко поступить, они 
занимают пятую, а то и 
третью (как на рекламе) 
часть бюджетных мест. 
Особенно это ощутимо на 
специальностях, где набор 
сам по себе невелик. На 
24 бюджетных места ФИ и К 
— 5 человек, на 17 психо
логов — 5, на 30 ФСИЯ — 
5. На экономфаке и юрфа
ке набор большой, но и ль
готников здесь — больше 
всего (33 и 21 соответ
ственно), т.е. те же 20%.

М. КУЛЕШОВА

ПОКУПНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
В этом году университет зачислил 

чуть меньше платников, чем в прош
лом, и меньше, чем планировал. За 
обучение на двух факультетах — физи
ческом и химическом — платить не за
хотел никто.

Больше всего платников на ФФиЖ 
— 98 (их число на журналистике втрое 
превышает план набора бюджетников), 
экономическом — 82, юридическом — 
67. Значительно больше, чем предпо
лагали, взяли обучаться платно на рек
ламу (23 вместо 10), факультет мате
матики и информатики (39 вместо 30). 
Серьезно недобрали планировавшихся 
платников на отделении истории, фи
лософии и политологии (19 вместо 39),

Сколько стоит в этом году семестр 
для студентов, обучающихся на условиях 
возмещения затрат (дневное отделение)

41500
дения

39000
36000
30000

т.р.— отделение сравнительного правове-

— юристы
-  МЭО

экономический факультет, "связи с обще
ственностью" (ППФ)

28000
25000
20000
19000
18000

(ППФ)
17000
16000

"психология" (ППФ)
ФСИЯ
"реклама" (ФИиК) 
социально-правовой факультет 

- биологический факультет, "социология"

социальная педагогика" (ППФ) 
факультет математики и информатики, 

"журналистика".
15000 — физический факультет, факультет физи

ческого воспитания
14000 — химический факультет, "филология", 

"педагогика", "математика" (ППФ), отделение исто
рии и философии.

Фото —
Э. Алборова

(Напоминаем, что речь идет 
о конкурсе по поданным заявлениям.)

Как видно, если реклама, оставаясь во главе спис
ка, слегка сбавила обороты, то на остальные престиж
ные специальности конкурс повысился, и порой весь
ма значительно (психология, искусствоведение — на 
6,5 человек!).

А ведь в указанную десятку не вошла половина су- 
пер-престижных специальностей (собственно, непрес
тижных в университете и нет). Вот как выглядел в этом 
году конкурс на остальные специальности и факульте
ты: социальная педагогика — 6,9 (в 2004 г. — 9,7), пе
реводчики — 6,6 (5,2), экономический факультет — 5,5 
(7,5), направление педагогика — 5,5 (4,8), отделение 
истории, философии и политологии — 5,3 (5,8); миро
вая экономика — 5,1 (5,7); факультет математики и ин
форматики — 4,5 (5,4); направления биологии — 3,4 
(4,8); физическая культура и спорт — 3,3 (3,6); биоло
гия, биохимия — 2,8 (3,0); биоэкология, экология — 
1,9 (2,3); физический факультет — 1,8.

ПРОХОДНОЙ БАЛЛ
В целом, чтобы поступить на ту или иную специ

альность, нужно было набрать примерно столько же 
баллов, сколько и в прошлые годы (плюс-минус 1-2 
балла). Только на некоторых факультетах этот перепад 
оказался больше. Так, в этом году значительно легче 
было поступить, т.е. меньше баллов нужно было наб-

З то же надо — в университете та
кая прорва новичков, а мы в пер
вую очередь всего лишь констати

руем статус-кво: общий конкурс в КрасГУ 
в 2005 году такой же, как и в прошлом — 
5,3 человека на место. Если учесть, что в 
2003 г. он был ниже значительно (4,5), то, 

получается, мы сохранили достигнутые позиции. А выше, 
пожалуй, и не нужно — куда уж выше (не ВГИК ведь мы, в 
самом деле).

Вообще, интересно: приемные кампании решают людс
кие судьбы (созидают или рушат), а статистика по этому по
воду год от года варьируется весьма незначительно. Боль
шой рывок бывает, разве что, при открытии новых специ
альностей, чего в этом году, например, не наблюдалось.

ПО ОПРЕДЕЛЕНИЮ -  У НАС ПРЕСТИЖНО ВСЁ 
Предлагаем вам сравнить десятку специальностей с 

высшим рейтингом в нынешнем и в прошлом году.

2004 2005

Реклама — 21,4 Реклама — 19,9

Социология — 12,8 Психология — 18,2

Психология — 11,7 Искусствоведение — 14,6

Социальная педагогика и 
социально-прав, фак-т — 9,7

Социология — 13,4

Связи с общественностью - 9,3 Журналистика -11,8

Эконом, специальности - 8,7 Социальная работа -10,8

Журналистика - 8,2 Связи с общественностью - 10,5

Искусствоведение - 8,1 Филология - 7,8

Управленческие спец-ти и 
математ. направления - 6,4

Направл. юриспруденция - 7,5

История - 6,3 Напр. искусствоведение - 7,1

ГОР9ЧА9 4UHU9 ПЕРЕГРЕЛАСЬ
От школьников города и края было принято более 700 вопросов!

На вопросы о правилах приема, университете, номерах телефонов 
деканатов, “Как вас зовут” и др. ответила начальник управления ново
го набора и дополнительного образования Татьяна Георгиевна Калино
вская.

Здравствуйте а как вас звать??? :)
Ответ: Здравствуйте. Обычно по имени и отчеству.
Сдраствуйте!!! Я очень рат што паступил квам в универси

тет!!!
Ответ: А мы-то как счастливы...
Скажите пожалуйста, а в этом году на ППФ снова много кра

сивых девушек поступит? :)
Ответ: Обязательно.
Где можно узнать результаты ЕГЭ по математике 18.07.05. 

г. Тула.
Ответ: Наверное, в вашем городе.
Очень хотелось бы узнать, возможно ли, поступив в КГУ, за

тем как-нибудь перевестись в Кембридж или Гарвард (еще не 
решил, куда лучше)? А президентом России возможно после не
го стать? А быть самым успешным в мире?

Ответ: Ну, коль уж вы собираетесь в перспективе переводиться в 
такие вузы, зачем вам мелочиться и поступать в КГУ? Поступайте как 
минимум в МГУ. В нашем мире возможно все.

Здравствуйте. Скажите, если вы дадите неправильную ин
формацию, которая повлияет на поступление, можно ли будет 
как-то привлечь вас к ответственности? Только не поймите неп
равильно. Спасибо.

Ответ: Здравствуйте. Информацию я даю правильную. Другое дело 
— как вы ее понимаете.

Каким образом можно поступить на несколько факультетов?
Ответ: Законным.
01.07.2005 СПАСИБО!!!
Ответ: Пожалуйста.

КТО  КОГО: МЫ -  ГРА М О ТН О СТЬ , ИДИ ОНА -  Н А С?
Из коллекции "ляпов" вступительных сочинений 2005 года А.В. Щербакова

•  Для попадания в мир писателя лучше всего при
нять его излюбленную позу; думается — это лежа на 
спине, смотря в небо.

•  Насколько же надо быть 
верным своей родине, чтобы ра
ди её будущего унижаться и умо
лять "глухих" услышать правду?

•  Чацкий не вынес всей 
глупости и низости фамусовс- 
кого общества. Он уехал, но 
после него остался след.

•  В начале-середине XIX 
века в каждом доме, где были 
декабристы, можно было найти 
рукописную копию "Горя".

•  Может она (Соня) хотела 
ходить в шелках, одеваться по 
моде, есть изысканные блюда?
Нет и ещё раз нет.

•  Щедрин в своих сказках 
изображает мужика, используя 
гиперболу или гротеск. Так, в 
"Повести о том, как один мужик 
двух генералов прокормил"
Щедрин показывает крестьяни
на, который не боится работы.

•  Он стал похож не на че
ловека, а на какого-то другого 
примата.

•  Соня нравилась всем 
заключенным, никому не отка
зывала в просьбе. Брала работу 
на дом.

•  Чтобы понять любовь, отправимся в мир Толс
того, а оттуда по мере надобности будем заглядывать 

в мирки других писателей.
•  Помещики не представляли 

себе жизни без мужика.
•  Не хотелось бы среди них 

найти свой звериный образ свиньи 
или чего-нибудь подобного.

•  За душой Есенина открывает
ся великий талант.

•  Удивительно то, что в душе 
Есенина жили глубинные, древние 
пласты советской культуры (о "Раду
нице")

•  Ещё одним символом Есени
на является дерево.

•  Война ускоряет процесс жиз
ни и радости.

•  Конец XIX века — это время, 
когда остро встала проблема отцов 
и детей. Кто кого?

•  У него не опустились руки ид
ти дальше, как бы тяжело это ни 
было.

•  Как и любой поэт, Есенин ро
дился раньше своего времени.

•  За кусок колбасы мы можем 
простить многое ("Собачье 
сердце").

•  Зарисовка в натуре: мой дом 
(тема сочинения: "Зарисовка с нату
ры: мой дом").
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юби-
наук,

Сегодня герой рубрики — 
ляр: доктор исторических 
профессор, заведующий ка
федрой истории России Ва
силий Васильевич ГРИШАЕВ.
Один из тех людей, что стояли у ис
токов Красноярского университета; 
один из первых наших профессо
ров; до последнего времени — член 
всех Ученых советов КГУ. И рекор
дсмен: среди заведующих кафедра
ми общественных наук в России он 
возглавляет свою — дольше всех!

Рассказать всю богатую интерес
ными, подчас детективными сюжета
ми биографию В.В. Гришаева невоз
можно. Хочется надеяться, что когда- 
нибудь в нашем университете (мо
жет быть, к 50-летию вуза?) издадут 
самый полный справочник "Кто есть 
кто в КрасГУ", где о первом заведую
щем кафедрой истории России бу
дет большая глава. Или сам Василий 
Васильевич, собравшись духом, 
напишет историю о себе и тех 
разных временах, свидетелем- 
участником которых он был.

Сегодня мы представляем 
вашему вниманию "короткую би
ографию" юбиляра (полностью она напеча
тана в "Календаре знаменательных дат 
Красноярского края 2005 года", а подгото
вил текст коллега юбиляра — И.А. Прядко, 
профессор КрасГУ); специально для сту
дентов — рассказ В. В. Гришаева о поступ
лении и годах учебы в МГУ, а также тради
ционные вопросы рубрики "Мы с вами где- 
то встречались..."

БИОГРАФИЯ
В.В Гришаев родился 10 сентября 

1935 года в селе Ушинка Пензенской об
ласти. В 1952 году поступил на историчес
кий факультет МГУ, по окончании которого 
был направлен на комсомольскую работу в 
Красноярский край. Был избран секретарем 
Алтайского райкома ВЛКСМ, затем возглав
лял Хакасскую областную комсомольскую 
организацию. В 1964 г. поступил в аспиран
туру Академии общественных наук и в 1967 
г. — досрочно — защитил кандидатскую 
диссертацию. В 1969 г. избран заведующим 
кафедрой истории КПСС Красноярского го
суниверситета. В 1979 г. защитил диссерта
цию на соискание ученой степени доктора 
исторических наук, а вскоре высшая Аттес
тационная Комиссия при Совете министров 
СССР присвоила ему ученое звание про
фессора. Постепенно под руководством 
профессора В.В. Гришаева в Красноярске 
сформировалась школа историков-аграри- 
ев (сам В.В. — специалист по сельскохозяй
ственным коммунам Советской России). В.В. 
Гришаевым написано около 50 научных ра
бот. Он был руководителем и организатором 
множества крупных конференций. Несом
ненно, огромная заслуга В.В. Гришаева сос
тоит в том, что в Красноярском госуниверси- 
тете в 1999 году было открыто отделение ис
тории, философии и политологии, а в 2004 
году состоялся первый выпуск историков со 
специализацией "архивоведение".

А совсем недавно, в мае 2005 года бла
годаря энергичной деятельности и настой- 
ічивости В.В. Гришаева была создана новая 
кафедра — кафедра всеобщей истории, а 
также открыта специализация на базе вто
рого высшего образования по подготовке 
историков для архивного ведомства.

БЫЛИ И МЫ СТУДЕНТАМИ...
Куда поступать, Василий Гришаев опре

делил не сразу — выбирал между физикой 
и историей. В 1952 году модной была физи
ка (это время термоядерных исследований 
и пр.), и школьный педагог очень увлек Ва
силия этой наукой. С другой стороны, дядя 
Василия ушел добровольцем на войну с 3 
курса истфака МГУ и погиб. И Василий ре
шил его "заместить” ...

На экзамене по русском языку и литера
туре получил "четверку" (на сочинении пос
тавили "4" из-за единственной ошибки — 
написал: "Пушкин пренадпежал к числу..."). 
Баллов для поступления не хватило. Решил 
сходить на прием к ректору — академику 
И.Г. Петровскому. Войдя в университет, 
увидел очередь, которая тихо двигалась с 
первого этажа на второй. Постеснявшись 
спросить "за чем стоим?", прошел мимо 
всех. И мимо секретаря в приемной, кото
рая, печатая что-то машинке, не увидела 
спокойно прошедшего к ректору посе
тителя.

Разговор с ректором вышел долгим. 
После того как академик выяснил, что моло
дой человек — из деревни, попросил Васи
лия подробно рассказать, как живет глубин
ка. Если коротко пересказывать, что гово
рил абитуриент Гришаев, то все можно 
свести к одной фразе — очень плохо живет 
деревня. Но подробностей Василий пове
дал много — его дед когда-то был предсе
дателем колхоза, а позже — председателем 
ревизионной комиссии. Поговорили и о де
де. В общем, зацепил паренек ректора — 
корни академика-то тоже деревенские... Тут 
же Петровский позвонил декану истфака, но 
места на факультете не нашлось. Тогда 
ректор и сказал:

— Подождите до 29 августа, когда я 
издам последний приказ о зачислении.

Василий отправился в родную деревню, 
размышляя о том, что об МГУ ему, похоже, 
надо забыть, но с такими баллами, что он 
набрал, можно поступить в любой вуз стра
ны. Родные в деревне погоревали, да и по
советовали ехать в Саратовский универси
тет на филфак, где уже учился второй дядя. 
Решение было принято, вещи собраны. И 
тут (так бывает, как говорится, только в 
кино) прибегает почтальон с телеграммой: 
"Зачислен в университет с проживанием на

МЫ  С В А М И  Г Д Е
даче". Что такое дача, 
деревенские жители 
тогда и понятия не 
имели... Без раздумий 
кинулся за чемоданом. 
Пробегая мимо дома 
своего легендарного 
деда, от радости так 
постучал в окно, что 
разбил его...

В 1952 году знаме
нитое общежитие МГУ 
на Воробьевых горах 
еще только начинали 
строить, и студентам 
мест в общежитии на 
Стромынке катастро
фически не хватало. 
Истфаковцев, напри
мер, поселили на даче 
в Кучино. Добираться

В С Т Р Е Ч А Л И С Ь
(Как любит повторять В.В. сегодняшним 
студентам: "Можно просидеть с человеком 
за одной партой 5 лет и ничего о человеке 
не понять. У нас было по-другому.") На сти
пендию тогда можно было спокойно про
жить (на повышенную — объездить на кани
кулах всю страну). Студенты покупали книги 
и посещали все спектакли в Большом теат
ре (только за билетами надо было ночь выс
тоять). Третьяковку облазили и изучили всю 
— включая подвальные помещения. 
Нынешним студентам В.В. советует: живите 
широко раскрыв глаза и уши — лучшего 
времени для познания культуры, искусств, 
истории страны, своего города, мира, чем 
студенческие годы — не будет больше ни
когда! Потом семья, работа...

О студенческих годах Василий Василье
вич вспоминает и как о времени формиро
вания его личности. Это был период хруще
вской оттепели: после сталинских сумерек

ГРИШАЕВ -  ЭТО ИСТОРИЯ
до дома студентам приходилось на том са
мом поезде "Москва — Петушки", который 
так верно описал Ерофеев: в вагонах пили, 
играли в карты и т.п. Хозяйка по имени До
ра (студенты прозвали ее Дора Помидоров- 
на) была человеком суровым и прижимис
тым: каждый день после 23 часов отключа
ла у ребят свет. Из-за этого вышел скандал- 
ругань. Пришлось даже жаловаться декану. 
И "кучинскую гвардию" — так назвали 10 
ребят, крепко сдружившихся за дачный пе
риод — переселили в общежитие на Стро
мынке. (В скобках заметим, что все десять 
со временем стали докторами наук.)

В этом общежитии студент Гришаев 
прожил четыре года. На 3 курсе его выбра
ли заместителем председателя студенчес
кого комитета, в составе комиссии он про
верял житье-бытье жильцов (всех факульте
тов) и организовывал соревнования на луч

как будто включили свет и дали воздуха. 
Тогда открыли спецхраны, и любой желаю
щий мог туда пойти. Для студентов-истори- 
ков это было золотое время. В 1957 году 
несколько аспирантов МГУ, почувствовав, 
что наступила политическая весна, решили 
даже написать новую Конституцию СССР! 
Их группу арестовали в 1958 году. Они от
сидели по 10 лет. Золотое время быстро 
кончилось.

Самое ценное, что, по мнению Василия 
Васильевича, он получил от МГУ (кроме 
прекрасного образования) — это друзей. 
Со студенческой скамьи и по сей день 
дружат трое: В.В. Гришаев, Ю.Н. Афанасьев 
(сегодня — президент научного сообщества 
Российский государственный гуманитарный 
университет) и Ж.Т. Тощенко (член-корр. 
РАН, главный редактор журнала "Социоло
гические исследования").

ПОЗѴРА В Л Е Н Ц Е О Т
Как ученого В.В. Гришаева отличает завидная трудоспособность и научная щепетиль

ность. Его организаторскими способностями можно только восхищаться. А большую и 
профессиональную работу в качестве редактора научных сборников, материалов конфе
ренций и других изданий невозможно переоценить.

Это демократичный руководитель, внимательный и доброжелательный к коллегам и 
ученикам. К нему идут за советом, как к человеку с большим жизненным опытом.

Желаем Василию Васильевичу в день его славного юбилея новых свершений, крепко
го здоровья.

Коллектив отделения истории, философии и политологии 
Кафедра истории России Кафедра всеобщей истории Кафедра философии

шую комнату. Запомнил тогда и студентку 
юрфака Раису, впоследствии известную под 
фамилией Горбачева — она была заметной 
личностью, яркой девушкой. А на 4 курсе 
был переезд в построенное общежитие: аб
солютно новое здание, телефон на каждом 
этаже со звонком на каждую комнату. А 
комнаты-то г-  на одного жильца! Что было 
для ребят, надо отметить, очень дискомфо
ртно после совместного проживания в 15 
человек... Потом, правда, всех довольно 
скоро уплотнили. Практически все студенты 
подрабатывали тогда в массовке на "Мос
фильме" — киностудия находится всего в па
ре остановок от общаги. Василий Гришаев, 
например, снялся в трилогии по произведе
ниям К. Федина "Первые радости", "Необык
новенное лето", “Города и годы”.

Студент Гришаев успевал все. Прекрас
но учился (если на 1 курсе учиться было 
сложно — все-таки сказывалось сельское 
образование, то потом втянулся и даже чуть 
не дотянул до красного диплома). Был ком
сомольским лидером. А на 4 курсе стал ак
тивно сотрудничать с газетой "Московский 
университет" (дослужился даже до заведу
ющего внештатным отделом по культурно
просветительской работе и посещал все ме
роприятия на разных факультетах) и подра
батывал в "Строительной газете".

С ректором за все годы учебы Василий 
не пересекался ни разу. Увиделись они уже 
летом 1957 года, когда выпускник Гришаев 
с "поплавком" (так называется значок о 
высшем образовании) 
на лацкане пиджака 
забежал по каким-то 
делам в родной уни
верситет. И.Г. Петро
вский узнал молодого 
человека — "Вы что, 
уже закончили уни
верситет? Как летит 
время..."

— Куда распреде
лились?

— В Сибирь.
— Молодец. Как 

поживает ваш леген
дарный дед?

— Дедушкин дом 
три раза поджигали 
колхозники — за его 
суровость и принципи
альность. А дедушка, 
кстати, сейчас в Москве, у меня в гостях...

— Пожалуйста, познакомьте нас. Може
те вы привести деда ко мне в кабинет?

Василий был поражен... Да, Иван Геор
гиевич Петровский был удивительным 
человеком. Представьте себе, что ректор 
крупнейшего вуза Советского Союза был 
беспартийным!.. А беседа академика и кол
хозника продлилась полтора часа — вместо 
запланированных 15 минут.

Студенческая жизнь для В.В — время 
незабываемое. Все вокруг кипело и бурли
ло. Агитбригады, туристические походы, по
ездки в подшефные колхозы, на целину — 
"мы делали это с великим удовольствием".

СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ
1. Ваше главное качество?
— Любое дело, какой бы сложности оно 

ни было — строительство ли забора, откры
тие отделения истории — не оставляю на 
полпути.

2. Ваш главный недостаток?
— Курю. И много. Начал я это "нехоро

шее дело" на последнем курсе МГУ. У меня 
тогда был повод нервничать, а Юра Афа
насьев подсунул мне пачку "Беломора” ...

3. Самое любимое амплуа (набор 
ролей).

— С людьми я работать люблю — и с 
коллегами (как заведующий кафедрой), и со 
студентами (т.е. в роли преподавателя), но 
в этих "ролях" мне не хватает жесткости. 
Самая же интересная роль — исследовате
ля истории.

4. Предмет Вашей гордости (дости
жение).

а) То, что удалось открыть отделение ис
тории, философии и политологии. Однознач
но считаю: классический наш университет не 
был полноценным без этого компонента.

б) Я подготовил 24 кандидата наук, ко
торые трудятся по всей стране — от Читы 
до Старого Оскола, и 3 докторов наук. Ни за 
кого, говорю точно, диссертации не писал!

в) Из последних достижений представ
ляю вам с гордостью книгу "Наука Красноя
рска в лицах и трудах ученых" (2003 г.) — 
нигде в России ничего подобного до сих 
пор не было! Уникальность сборника в том,

что впервые наука представлена во 
всех ипостасях — академическая, 
вузовская, ведомственная, — и вы
работаны критерии представления.

5. Волнующая Вас тема.
— Опыт реформ 19 века и сов

ременность. Странно: почему мы 
продолжаем наступать на те же

Выпускник  МГУ  
В . Г риш аев

ИСТОРИЧЕСКИЙ БЛИЦ
— Ваш “любимый” период в 

истории России?
— 19 век. Но в последнее время 

есть большое желание поглубже 
“покопаться” в другом периоде — 
Великой Отечественной войне.

— А сегодняшний день Вам, как 
историку, интересен?

— Скажу так: он очень опасен.
— Что самое трудное для историка?
— Самое сложное — давление политики 

и политиков. Каждый хочет войти в историю 
чистым, беленьким.

— Можно говорить об абсолютной 
исторической истине?

— Приближение к истине может быть 
бесконечным.

— История, как известно, не терпит сос
лагательного наклонения. Но человеку свой
ственно мечтать. О каком “если бы” в исто
рии России Вы хотели бы помечтать?

— Если бы все наши руководители (им
ператоры, цари, генсеки...) вовремя уходили 
со своих постов...

грабли?.. Историк С.Г. Пушкарев справед
ливо назвал 19 век периодом великих ре
форм, потому что проводились они в инте
ресах подавляющего большинства населе
ния. Сегодняшние реформы затеяны в инте
ресах чиновничества. Грустно мне — как ис
торику и гражданину...

6. Ваше увлечение.
— До последнего времени очень любил 

ходить в тайгу за грибами. Собирал много!.. 
Сегодня главное увлечение — дача. Люблю 
деревья. Наверное, у меня рука легкая: все 
мои деревца приживаются. Там, где у меня 
место для курения на даче, посадил пихточ- 
ку, рябинку. Сижу — хорошо!.. Еще я увлек
ся "разведением" газонов.

7. Встреча с необычным (человеком 
или событием).

— Знакомств с удивительными людьми 
жизнь подарила много. Мне довелось в чис
ле немногих "избранных" побывать на 
встрече с Г еоргием Константиновичем 
Жуковым. В 1965 году в Академии общест
венных наук в закрытой аудитории Жуков, 
семилетняя опала которого только что за
кончилась, больше трех часов отвечал на 
наши вопросы о войне. Я увидел очень 
энергичного человека, с крепкой памятью. 
Но — жесткого, саркастичного...

Еще была мимолетная встреча с первым 
космонавтом человечества. Гагарин приез
жал в Красноярск в 1963 году на слет моло
дых строителей Сибири и Дальнего Восто
ка. В штабе при крайкоме комсомола, где я 
тогда работал, было решено подарить ему 
медвежью шкуру, бутылку коньяка и банку 
сибирской брусники. Мне поручили добыть 
шкуру — сделать это надо было за сутки. 
Задействовано было много людей, целая 
цепочка. Стало известно, что в Каратузском 
районе у одного охотника есть 5 шкур. Но 
хозяин дома отсутствовал. Сначала пыта
лись у его жены под дулом пистолета заб
рать одну из шкур... Но женщина категори
чески отказывалась делиться с "бандита
ми". Потом ей сказали: "Эх, ты, Гагарину 
медведя пожалела...", на что жена охотника 
ответила: "Что ж вы, негодники, сразу не 
сказали..." И отдала лучшую шкуру. Шкуру 
эту в его доме все очень полюбили, его до
чери даже уроки на ней делали. Кстати, чуть 
позже Юрий Алексеевич прислал "специ
ально в подарок охотнику" великолепную 
коллекцию охотничьих ножей, которые ему 
подарили в Финляндии.

8. Любимое блюдо.
— Пельмени. Могу кушать их хоть каж

дый день. И три раза в день! Сам же могу 
приготовить только "лечебный салат". Этот 
народный рецепт рекомендую всем, у кого 
есть проблемы с позвоночником и сердеч
ной мышцей: квашеная капуста, брусника, 
растительное масло и много петрушки.

9. Желание.
— Как можно быстрее отделение исто

рии превратить в факультет! И не возражал 
бы съездить в Париж. В Испании мы с Афа
насьевым побывали. Жить бы там, за грани
цей, не хотел: хорошо там, но скучно — 
беспроблемно...

10. Художественную литературу чи
таете (про историческую-то понятно)?

— Когда стали печатать ранее запре
щенные произведения, кажется, прочитал 
всё. Абсолютный "кумир" в литературе — 
Пушкин, его проза. За современными авто
рами не слежу, хотя какие-то фамилии по 
газетным публикациям знаю.

11. Какое дополнительное образова
ние Вы бы хотели получить?

— Наверное, экономическое. Очень уж 
большое влияние имеет экономика на исто
рические процессы...

12. Коротко — о семье.
— Жена, Валентина Павловна, историк, 

преподает в школе (благодаря чему я имею 
представление о том, как и что изучают в 
школе). Сын Сергей — доктор социологи
ческих наук, директор Красноярского фили
ала Московской Академии труда и социаль
ных отношений. Невестка, Елена Борисовна 
Гришаева — заведующая кафедрой делово
го иностранного языка КрасГУ. И две внуч
ки: одна закончила Сиднейский университет 
и работает в Австралии в коммерческом 
банке, вторая пойдет в 3 класс, она — наша 
главная помощница на даче.

А. ЛАНДИНА



Q-lacKOjibKO совместимы 
отдых,работа,Ъайкал. и VR?

В начале июля прошел первый Всероссийский студен
ческий форум по связям с общественностью "Бай- 
калРЯоект-2005", посвященный проблемам брэндинга. 
Студенты 17 вузов из 11 городов России собрались, что
бы принять участие в этом форуме. Красноярск представ
ляли два вуза: КрасГУ и СибГАУ, а непосредственно наш 
университет — студенты-пиарщики ППФ: Евгения Борисо
ва (2 курс), Алексей Хвостенко и Евгения Шумова (4 курс).

Первый день. Форум стартовал в Иркутском государствен
ном университете. Регистрация, вручение "раздатки", вступи
тельное слово, приветствия-благодарности... Затем участники 
прошли "психологический тренинг": познакомились и подели
лись на команды. Всего получилось 6 команд по 8 человек. Ко
манды не должны были включать двух представителей одного 
города, поэтому нас разделили. Официальная часть закончи
лась экскурсией по городу. К вечеру приехавшие студенты рас
ползлись по гостиницам (квартирам, общежитиям) и ночным 
клубам. Мы же совершили чудесную прогулку по Иркутску и про
должили общение с новыми друзьями уже на квартире.

Утром второго дня. Участников форума повезли на базу от
дыха "Чайка", что на Байкале, в 250 км от Иркутска. С этого мо
мента и началось самое интересное. Первым делом мы побежа
ли на Малое море (так называется залив) — после пятичасовой 
езды в автобусе очень хотелось освежиться, что мы и сделали, 
несмотря на жутко холодную воду. А с погодой нам повезло: в те
чение трех дней пока мы были на Байкале, она стояла прекрас
ная. Только времени плавать и загорать особо не было.

Рецепты драйва. Озеро Байкал, отличная погода, ежеве
черние перфомансы, ночные тусовки и дискотеки на свежем 
воздухе — все это пошло на ура. Кроме того, программа фору
ма трещала по швам от количества образовательных и конкурс
ных мероприятий. Как было правильно подмечено, 60 % време
ни мы "кэвээнили" и 40 % работали. Но для летних каникул, по
хоже, это самый подходящий формат.

Что касается лекций. Мы оценили их на 4 по пятибалльной 
шкале. Информация не всегда была новой для нас, и подавалась 
не всегда системно. Оговоримся: порадовал Алексей Глазырин 
из Екатеринбурга, председатель комиссии РАСО (Российская ас
социация по связям с общественностью) в нашем регионе, с

докладом о технологии 
"ключа" брэнда. Как при
мер он приводил кампа
нию продвижения в Рос
сии марки "Кальве” . Также 
порадовал Николай Шеле
пин из Питера. Он поведал 
нам о технологии "брэнд- 
жокей" и провел деловую 
игру на эту тему. Круглый 
стол с брутально заявлен
ной темой "Брэнды против 
людей" показал, что про
фессии PR обучаются ум
ные и адекватные люди. 
Причем не только в сто
личных вузах, но и по всей 
стране.

В последний день.
Состоялся конкурс проект
ных разработок. Партнеры 
серьезные технические за

дания (их разыграли между командами с помощью жребия). На
до сказать, что задания отличались по масштабу и детализации. 
Начиная от пропаганды здорового образа жизни (попалось Жене 
Шумовой) и заканчивая продвижением желтой еженедельной га
зеты (выпало команде Алексея Хвостенко).

Вот тут-то летний расслабон и сыграл свое дело. Представь
те себе, как тяжело утром после бурной ночи раскачивать маши
ну креативного наступления. В итоге на саму разработку проек
тов ушло по 4-5 часов.

О наших достижениях. В конкурсе проектов первое место 
заняла команда Алексея Хвостенко. Второе место досталось ко
манде Евгении Борисовой. Евгения Шумова со своей командой 
заняла первое место в игре "Брэнд-жокей".

В работе форума принимали участие... Иркутский госу- 
ниверситет — группа преподавателей и студентов — задумали, 
спланировали и провели БайкалПроект. Спонсоры и партнеры 
— в основном иркутские власти и бизнесмены — помогли свои
ми связями, деньгами и другими ресурсами. Эксперты со всей 
России — теоретики и практики из Питера, Москвы, Екатерин
бурга и, разумеется, Иркутска — читали лекции, делились со 
студентами знаниями и опытом. И, конечно же, мы, студенты — 
приехали "со всех уголков страны" от Улан-удэ до Владикавка
за. Самые большие делегации представляли Красноярск, 
Братск, Иркутск, Москву и Улан-удэ.

Что любопытно, все вузы кроме нашего профинансировали 
участие своих студентов в этом форуме. Остается только 
сожалеть, что у КрасГУ нет возможности отправлять всех своих 
активных студентов для участия в различных мероприятиях (где 
они могли бы успешно презентовать наш вуз, кстати...). Впро
чем, мы съездили за свой счет, о чем нисколько не жалеем.

Что остается. А остается... вот это ощущение клуба тех, кто 
"был в тот раз на БайкалПроекте". Эти люди — завтрашние кол
леги и нынешние близкие друзья.

Обсуждение форума "БайкалРПоект-2005": 
http://www.brandcampus.ru/pause/pause_6.html

Евгения ШУМОВА, Алексей ХВОСТЕНКО, PR-43

Свидетельство о регистрации № И-1089 от 2.06.95. 
выдано Региональной инспекцией по защите свободы 

печати массовой информации (г.Иркутск).

Утренняя картинка в КГУ 1 сен
тября: классические костю
мы, белые рубашки, шикар

ные причёски и радостные лица. Ко
ридоры КГУ наполнены особым наст
роением... Очарованные простран
ством университетских колодцев, 
первокурсники наслаждались своими 
первыми учебными минутами. По их 
ещё испуганным глазам старшекурс
ники безошибочно определяли но
вичков, а сами бывшие школьники, 
держась вместе, образовывали боль
шие и шумные завихрения в коридо
рах. Старшекурсники тоже не отлича
лись тишиной, стараясь привлечь

том, а в другой — полосатый билет 
на праздничный концерт.

Уже на пороге ДК "Комбайност
роитель" можно было понять, что на 
концерте студклуба традиционно 
обеспечен аншлаг. В уютном поме
щении ДК десятки различных голосов 
сливались в едином ансамбле, напо
миная птичий рынок. Нарядные кос
тюмы сменились на джинсы, белые 
рубашки и блузки — на стильные 
майки и кофты, юбки — на мини-юб
ки. Неожиданные знакомства, немые 
переглядывания, всеобщее веселье 
наполнили атмосферу зала дополни
тельной радостью. И вот, гаснет свет,

■ ■

КВНу" давно уже известна и любима 
в универе так же, как и их старшие 
собратья по юмористическому цеху. 
Безостановочный смех зала — хоро
шее доказательство тому. Даже изве
стные старшекурсникам шутки этих 
команд не оставляли равнодушными 
никого. А конферанс КВНщиков был 
просто отличный: упомянули все фа
культеты и сделали это очень смеш
но!... Появление на сцене женской ко
манды "Страшно красивые" стало по
водом для взрыва мужских аплодис
ментов. Еще одними представитель
ницами отнюдь не слабого пола ста
ла команда "Запал” . Название кото-

Г СЕНТЯБРЯ* ПРАЗѴНІІК С УТРА ѴО ВЕЧЕРА
рой вовсе не существи
тельное, а глагол. Действи
тельно, послушав девчонок, 
западаешь на их шутки. Ко
манда КВН "Дружба" окон
чательно взорвала зал зри
тельским смехом (надо от
метить, что представителей 
преподавательского кол
лектива и сотрудников 
КрасГУ, присутствовавших 
на концерте, "безбашен
ные" парни из "Дружбы" 
поразили до колик и слез). 
Номера КВНщиков переме
жали выступления вокалис
тов, демонстрирующих кра
соты университетских голо

сов. Танцевальная группа "Ва
риант" смотрелась на сцене не 
хуже своих известных в КрасГУ 
и городе коллег из "Экстрему
ма", которые уже при появлении 
безоговорочно стали любимца
ми публики. Под звуки гитарных 
струн хотелось подпевать 
представителям бардовского 
клуба "БомБАРДировщики". А 
живая музыка саксофонов оку
тала слушателей романтикойіч 
приглашая признаться срочно 
кому-нибудь в любви. Вместе со 
студией народного танца "Раз
долье" пританцовывали и зрите
ли. Влад Шмелёв в очередной 

раз вызвал радостные улыбки как 
старшекурсников, так и вновь посту
пивших. (Кажется, всех перечис
лил!..) Даже после завершения кон
церта немного уставшие зрители 
расходились неохотно и уже за сте
нами ДК "Комбайностроитель", нес
мотря на холодную погоду (пока зал 
согревал нас теплом и энергетикой 
артистов — на улице, оказывается, 
прошел ливень), весело обсуждали 
запомнившиеся фрагменты.

Первокурсники, опьянённые пер
вым днём в университете и празднич
ным представлением в их честь, с удо
вольствием делились впечатлениями. 
Рудко Александра с химфака очень 
впечатлили КВНщики, особенно ко
манда "Дружба", он бы с огромным 
удовольствием присоединился к ним. 
Сумбурова Даша с экономического 
факультета, бывшая ученица гимназиі4 
"Универе", долго готовилась к поступ
лению в КГѴ и вот, наконец-то, она - 
студентка университета. Ей очень пон
равилась танцевальная студия 
"Экстремум". Каждому из этих студен
тов запомнилось что-то своё, но были 
и общие слова: "Универ даёт лучшее 
образование в крае, так что здесь 
учиться престижно, а студклуб — это 
супер, очень бы туда хотелось!".

Максим ПУШКАРЕВ 
В этом году вместо одного кон

церта для первокурсников было два! 
И все это для того, чтобы ни один но
венький студент нашего университе
та не остался за бортом ПРАЗДНИКА.

А праздник получился!.. Первоку
рсников он зарядил энергией ("Да, 
хочется жить, и работать хочется... И 
учиться, и в студклуб хочется...). А 
талантам из студклуба наконец-то 
снова удалось выйти на сцену (чему 
поклонники были страшно рады — 
все-таки без Отчетного концерта мы 
успели соскучиться по нашим артис
там...).

внимание поступивших красо
ток. Старшекурсницы гордо 
прогуливались по этажам, де
монстрируя свой обновленный 
гардероб. Такой пёстрый на
ряд университета означал 
старт нового учебного года!

"Ура, я студент!" — оче
редной раз раздавалось в ко
ридорах, счастливые первоку
рсники выходили из аудито
рий, в одной руке держа за
чётку со студенческим биле-

ПЕСЕНКА ПРЕПОДАВАТЕЛЯ
(Точнее, песенка преподавателя 

юридического института КрасГУ Г.Емцова)
Признаюсь вам честно, скажу откровенно, 
Все лето я ждал сентября,
Чтоб в аудитории самозабвенно 
Застыть осторожно в дверях.
И, как бы нарочно, входя, спотыкнуться 
И, падая с визгом глухим,
В полете украдкой туда оглянуться, 
Откуда раздалось "хи-хи"!
Конечно, я не обращаю вниманья 
На все эти мелочи...
Но в памяти всё ведь отложится чётко, 
Уж так вот устроен мозг!
На первом уроке не все интересно, 
Точнее, "ничё не понять",
Но это не повод, скажу я вам честно, 
На лекции нагло зевать!
Их, видимо, нужно аж с самого старта 
На всех семинарах грузить!
К примеру, вон тех вон, за заднею партой 
Я думаю первых спросить!
Конечно, я не обращаю вниманья 
На то, кто сидит и где...
Но в памяти всё ведь отложится чётко, 
Уж так вот устроен мозг!
Я видел студентов — плохих и хороших, 
Но вряд ли их всех перечесть.
И в целом они друг на друга похожи,
Но все же отличия есть.
К примеру, сидят вон студентки, как мыши, 
Но чем вызван их интерес?
Одною рукой они лекцию пишут,
Другою — строчат смс!
Конечно, я не обращаю вниманья 
На все эти тонкости...
Но все посторонние звуки запомню,
Уж так вот устроен слух!
Один вот не пишет, глядит, не моргая,
А мне ведь обидно до слез!
Второй, тот на каждой строке прерывает, 
Бормочет свой умный вопрос!
Вон, третий напомнил лицом Квазимодо,
И это не есть хорошо!
Четвертый достал меня с прошлого года!
А пятый вообще не пришел...
Конечно, я не обращаю вниманья 
На пункт "посещаемость"...
Но в памяти всё ведь отложится чётко,
Уж так вот устроен мозг!
Сидит первый курс, изучает мой голос 
И то, как держу этот мел...
Сидит и гадает, каков же мой возраст,
И что я сегодня надел...
Стою, как жираф в зоопарке огромном, 
Счастливый такой от того,
Что с первой же сессии будет, что вспомнить. 
И что, и, конечно, — кого!
Конечно, я не обращаю вниманья 
На все эти глупости...
Но в памяти всё ведь отложится чётко,
Уж так вот устроен Я!

закрываются двери, и на 
сцену из-за кулис под бурю 
аплодисментов вышел ве
дущий вечера, по совмес
тительству глава студклуба 
Богданов Роман. Для отк
рытия концерта приглаша
ется первое лицо универси
тета — ректор КГУ А.С.Про
воров. Следующий высту
пающий — бывший декан 
экономического факульте
та, экс-губернатор края 
В.М.Зубов (на дневном кон
церте первокурсников при
ветствовал проректор Ю.Я. 
Белов).

Под всеобщее ликова
ние на сцену выползла жёл
то-синяя ширма "Левого 
Берега". Зрительскому 
восторгу нет предела — 
звёзды телеэкрана шутят 
вживую. "Сборная КГУ по

9—14 сентября 2005 г. 
БОЛЬШОЙ ЗАЛ

9:00,10:40,14:00,17:20,19:00,22:20- 
"Перевозчик 2 ” - скоростной боевик 

12:20,15:40,20:40 — "Мужчина по 
вызову 2" - суперкомедия

0:00 — "Мужчина по вызову-2"/ 
"Перевозчик 2  "/"Попса "/"Мечтать 
не вредно"

СРЕДНИЙ ЗАЛ
9:00,12:50,16:40,20:15 - "Ночной 

рейс" - жуткий триллер
10:40,18:20 - "Ключ от всех две

рей" - неожиданный триллер
14:30,21:55 - "Зеркальные войны" 

- заоблачно-реактивный блокбастер 
0:05 - "Ночной рейс"/"Зеркальные 

войны"/"Ключ от всех дверей" 
МАЛЫЙ ЗАЛ

9:00,12:45,16:30,20:15 - "Чарли и 
шоколадная фабрика" - карамель
но-шоколадный блокбастер

шедшие гонки" - молодёжная хит 
комедия

0:00 - "Сумасшедшие гонки"/ 
“Чарли и шоколадная фабрика"/ 
тт§  нигмзгг

КИНОТЕАТР ОСТАВЛЯЕТ 
ЗА СОБОЙ ПРАВО ИЗМЕНЯТЬ 

ДАТУ И ВРЕМЯ ВЫХОДОВ СЕАНСОВ.
ПРИЯТНОГО ПРОСМОТРА!

Внимание!!! Открыта предвари
тельная продажа на НОВЫЙ 
РОССИЙСКИЙ БЛОКБАСТЕР:

"9 рота" — с 29 сентября

Б И Л Е Т Ы  о т
К И Н О К О М П Л Е К С А  “/ГУЧ"!  

получат три первокурсника
КрасГУ, быстрее всех ответившие 

на вопросы об альма-матер.
1. Каким факультетам нашего 

университета в этом учебном году 
(в 2006 году календарном) испол
нится 25 лет?

2. На каком факультете дека
ном был ставший впоследствии гу
бернатором края В.М. Зубов?

3. Сколько лет возглавляет ка
федру профессор В.В. Гришаев?

На вопросы легко можно отве
тить, прочитав этот номер УЖ.

Первокурсники, с ответами и 
студенческими билетами бегите в 
редакцию!

НАШ АДРЕС: 660041, г. Красноярск, пр. Свободный, 79, к. 42-21, тел. 44-09-17
Газета выходит 2 раза в месяц.

E-mail: uzhik@krasu.ru http://wvyrw.lan.krasu.ru/newspap
Редактор — А. Ландина. Верстка — М. Строй. Отпечатано в Издательском центре КрасГУ. Тираж 1500 экз.

http://www.brandcampus.ru/pause/pause_6.html
mailto:uzhik@krasu.ru
http://wvyrw.lan.krasu.ru/newspap

